
L’ESPÉRANCE

▪ ARTICLE DE THIERRY VISSAC

▪ QUESTION / RÉPONSE AVEC THIERRY

▪ CLIN D’ŒIL  

N° 51 – Juillet-Août 2025

Magazine trimestriel des Éditions LPV

É M E R G E N C E



Magazine Émergence n° 51
 Page 1 

Si nous croyons que nous sommes « de ce monde »,

nous avons l'espoir fou d’y demeurer et d’y

prospérer. Tout est centré autour de lui et nous

sommes comme des feuilles d'automne dans le vent,

déjà mortes, et tentant de reculer leur chute finale.

L’espérance, c'est ce qui vient, un jour, prendre la

place des divers espoirs que nous plaçons dans ce

monde.

Si nous avons compris que nous sommes des âmes en

préparation pour quelque chose qui mûrit ici mais qui

trouve son accomplissement au-delà de ce monde,

alors nous commençons à voir naître l'espérance

dans nos cœurs.

L’espérance, c'est la conscience que nous sommes

des enfants de Dieu avec un programme temporaire

terrestre qui ne devrait pas nous faire oublier notre

filiation ni notre mission. C'est le souvenir doux de

notre vraie demeure. C'est la présence divine au

milieu du chaos terrestre. C'est la connexion avec

Dieu que nous avons la charge de maintenir vivante.

T h i e r r y  V i s s a c

L ’ESPÉRANCE



L'essentiel étant dans l'invisible, l'espérance peut

être submergée par moment ou par période, ou

parfois toute une vie, par les contraintes de

l'Incarnation et les soucis du monde.

Mais s'il devait y avoir un seul souci légitime du point

de vue spirituel, ce serait celui d'accomplir ce

pourquoi nous sommes nés dans ce monde.

Sans l’espérance, nous sommes limités à des espoirs

mondains illusoires qui assèchent notre cœur

rapidement à cause de notre impuissance. Même le

désir de « changer le monde », qui paraît si louable,

est une grande illusion, parce que même si nous

pouvons respecter le monde en tant que terrain de

jeu pour notre âme, comme lieu de maturation, nous

ne pouvons pas longtemps nous leurrer et nous

aveugler sur ce qu’il est possible de réaliser ici-bas.

L’espérance rime avec confiance. Confiance en

l’amour divin et dans le fait que nous sommes

destinés à de plus grandes choses dont nous n’avons

que des effluves ici.

« L’espérance est une ancre solide et ferme pour

notre âme », nous indique la Bible.

Dans les traversées douloureuses qui ne manquent

pas de surgir dans notre chemin de vie, l’espérance

est un remède divin incomparable.

Nous ne pouvons pas vivre sans cette espérance,

tout au plus survivre douloureusement. C’est un

signe sûr qu’elle a un sens profond pour notre âme.

Pourtant, les projets de l’athéisme et du

matérialisme nous l’ont fait oublier.

Il est temps de la voir renaître dans nos cœurs et

inspirer nos actions quotidiennes.
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L’espérance rime avec confiance. Confiance en 

l’amour divin et dans le fait que nous sommes 

destinés à de plus grandes choses dont nous 

n’avons que des effluves ici. 



À la suite de la lecture de ce magazine, vous pouvez poser une question à Thierry 

Vissac en nous l’envoyant par mail à : jfrousseau@la-parole-vivante.com

Question d’Isabelle G
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EN LIEN

Dans le christianisme, l'espérance est toujours liée au

Royaume de Dieu et donc à l'invisible, pour les

humains. Ce que l'on fait dans l'espérance n'est pas

destiné à ce monde. Bien sûr, ce que l'on fait dans ce

monde en termes d'amour est déterminant dans

cette espérance ; pourtant, ce n'est pas pour sauver

le monde mais bien pour sauver son âme. Dans

l'Ancien Testament, les lois étaient données pour ce

monde, c'était la première étape de rédemption. Par

le Nouveau Testament, le Christ crée une nouvelle

Alliance avec l'humanité où la promesse est celle de

la "vie éternelle", au-delà de la vie ici-bas. Même si

nous devons être attentifs à nos actions dans le

temps de l'Incarnation, il ne faut pas confondre la

nature de la promesse. D'ailleurs, le Christ a surpris

même ses disciples quand ils ont réalisé qu'il n'allait

pas établir son nouveau royaume sur terre (à

Jérusalem) mais qu'il leur promettait celui dans le ciel

(Jérusalem céleste).

Réponse de Thierry

Un questionnement entre le désir de "changer" le

monde, et le cœur relié à Dieu, porté par l'espérance,

l'évidence d'être là pour servir son projet d'amour.

Dans ce que je perçois, il y aurait deux écueils :

"l'espoir fou de demeurer et de prospérer en ce

monde" et le repli sur soi sur ce lien retrouvé.

Comment pourrais- tu éclairer ce point ?

mailto:jfrousseau@la-parole-vivante.com


CLIN D’ŒIL
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" La seule chose à posséder ou à acquérir, c'est d'être ancré dans 

l'espérance. (...) Dieu a promis la vie éternelle et il ne ment pas, tu peux 

t'ancrer dans cette promesse, c'est-à-dire vivre la seule stabilité que tu 

as dans la vie. (...) L'espérance est liée à cette promesse de Dieu 

sur la vie éternelle. "

Thierry, Synode du 9 au 11 mai 2025
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